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令和７年第４回教育委員会議 議事録 

日 時 令和７年４月１６日（水） ９時１０分～１０時００分 

場 所 阿久比町役場 会議室１０１ 

出席委員 

教 育 長  竹内  淳 職務代理者  稲葉 清仁 

委   員  竹内 賢司 委   員  竹内 比名子 

委   員  古川 千歩  

欠席委員 なし 

出  席 

職  員 

教 育 部 長  大岩 峰雄      社会教育課長   國嶋 慎 

指 導 主 事  小浦 正寛      指 導 主 事   入江 直人 

給食センター所長  鈴木 裕司      公民館係長  淺田 英稔 

作 成 者 庶 務 係 長  宝  紗 瑛 

１ 前回教育委員会議議事録承認 

 

２ 教育長報告 

 

３ 議事 

（１）教科書採択委員の選出について  

（２）阿久比町立地区公民館管理規則の一部を改正する規則について 

（３）阿久比町ダイヤモンド婚者・金婚者お祝いの会事業実施要綱の制定及びダイヤモンド婚者・

金婚者お祝いの会実行委員会設置要綱の廃止について        

（４）その他 

 

４ 報告及び連絡事項    

（１） 学校給食におけるアレルギー対応除去食の提供について 

①令和６年度年間報告について   ②令和７年度提供者について 

（２）令和６年度「ラーケーションの日」取得状況について 

（３）無線通信機器（ポケットWi-Fi）の貸与について 

（４）令和７年度中央公民館１階床改修工事に伴う休館及び各部屋の使用中止について 

（５）後援名義許可申請等一覧について 

（６）教育委員会会議行事予定について                  

（７）その他         

  ・知多地方教育事務協議会について 
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【令和７年４月１６日（水）教育委員会会議議事録】 

１ 前回教育委員会会議議事録承認 

 

２ 教育長報告 

（竹内教育長） 

  ○ 令和７年度が始まり、小学校は普通学級８６クラス、特別支援学級１８クラスの合計２，

０００人弱、中学校は通常の学級３６クラス、特別支援学級８クラスの合計１，０８７人で

スタートした。 

 

  ○ ４月１１日からは給食が開始した。食材費が高騰している中で、本町では値上がり分は町

が補填しており、保護者負担は据え置きとしている。世間では給食無償化について様々な意

見が出ており、知多半島内では大府市が中学校は無償、美浜町が第三子を無償としている

が、米の値段が高騰している中苦しい状況にあり、先生に限っては値上がり分も負担してい

ただく対応を取っている。 

     

○ 幼保小中一貫教育プロジェクトにおいては、２０年の節目を迎え、まとめ集を作成した。

主に写真を掲載し、どんなことをやっているのか、伝わりやすい構成とした。当初は２月に

完成し、３月に配布の予定だったが、印刷会社の手違いがあり作り直したため、配布が遅く

なってしまった。何年ごとに作成するかは現時点では決まっておらず、今後検討しながら進

めていきたい。 

  

○ 中学校部活動の地域移行の拡大は、指導者の問題もあり、不安定で定着しない状況が続い

ているが、令和８年８月末をもって土日の部活動をやめることは決定している。柔道部、新

体操部、サッカー部は移行が始まっており、状況を見てその他の部活にも広げていきたいと

考えている。ただし、責任問題や賠償問題、指導者が何をやってくれるのか等問題は山積し

ている。 

 

○ 教員の働き方改革については、なり手不足により４月当初より欠員が出ており、非常勤措

置により何とか対応している状況。産休・育休中の代替教員がいないため、校務主任や教務

主任の負担が増加している。昨年度愛知県が作成した働き方ロードマップでは、時間外勤務

は月に４５時間以内に抑えるといった内容が記載されていたが、授業の準備時間が取り入れ

られていない点は課題だと感じている。 
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３ 議 事 

（１）教科書採択委員の選出について 

（小浦指導主事） 

  教科書採択委員の選出について説明。 

   

上記について、決議。全会一致で可決。 

 

（２）阿久比町立地区公民館管理規則の一部を改正する規則について 

 （淺田公民館係長） 

  改正内容について説明。 

  ・副館長職を明文化し、職務を規定する。 

  ・様式から性別欄を削除する。 

 

 （竹内賢司委員） 

  申請書について質問。 

  ・様式第１号と２号の内容が同じだが、複写で使用し、一方のみ押印をしているのか。 

 

 （淺田公民館係長） 

  仰る通り、と回答。 

                       

（３）阿久比町ダイヤモンド婚者・金婚者お祝いの会事業実施要綱の制定及びダイヤモンド婚

者・金婚者お祝いの会実行委員会設置要綱の廃止について 

（國嶋社会教育課長） 

  改正内容について説明。 

 ・機構改革により事業の所管課が変更となったことに伴い、要綱を制定及び廃止する。 

 

（竹内賢司委員） 

事業委託について質問。 

・要綱第２条に事業者に委託することができるとあるが、委託はするのか。 

 

（大岩教育部長） 

 阿久比町社会福祉協議会に委託する、と回答。 

 

上記（２）～（３）について、決議。全会一致で可決。 

（４）その他 
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４ 報告及び連絡事項     

（１）学校給食におけるアレルギー対応除去食の提供について 

（鈴木給食センター長） 

①令和６年度年間報告について説明。 

・治癒により通常給食へ移行した生徒、児童、園児がいたため、令和５年度に比べ、乳・卵

ともに少ない人数での実施になった。 

・除去食対象の保護者へ、毎月栄養教諭や町の管理栄養士が面談をしており、通院継続のサ

ポートや、主治医からの指示された量を家庭で摂取し、耐性を獲得していく中での保護者

の悩みをフォローしている効果が表れている。 

②令和７年度提供者について説明。 

・除去食提供の条件を満たしている、１５名の生徒、児童、園児に対応していく。 

・除去食提供の条件や方法等は昨年度からの変更はなし。 

・アレルギー対応パンについて、幼保は副食のみの提供のため対象外。 

・来年度の申し込みは、例年通り秋頃から行うアレルギー調査により申し込みを受け付け

る。年度途中に急に発症した場合は安全を保ち、ルールに沿って速やかに対応する。 

   

（竹内賢司委員） 

   令和７年度除去食提供者名簿について質問。 

   ・学校、園別の人数を記載した表と食品別対応数の表の人数が合わないが、どのように見れ

ばいいのか。 

  

  （鈴木給食センター長） 

   確認をし、次回教育委員会会議において回答する。 

  

（２）令和６年度「ラーケーションの日」取得状況について 

（小浦指導主事） 

 取得状況について説明。 

 ・小学校は４割弱、中学校は３割弱の取得状況。連続で取得する場合が３１１件、取得日前

後に遅刻早退をする場合は６６件となっている。 

  ・今年度も県のモデル事業を委託で受けているため、各小中学校に事務補助員を任用して対

応している。 

 

（竹内（賢）委員） 

   給食について質問。 

   ・始めるときに給食が大変だという話があったが、現状は改善されているのか。  

  

（竹内教育長） 

   県のモデル事業に参画しており、ラーケーション専門の事務補助員を任用しているため、任 
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用しない場合に比べて教員の負担は軽減されている、と回答。 

   

  （小浦指導主事） 

   追加説明。 

  ・給食の欠食については、原則前々月の２０日までに申請をしていただき、月末までに学校

は処理をするという形を取っているため、食品ロスも防げ、学校の負担も少ない。 

  

（３）無線通信機器（ポケットWi-Fi）の貸与について 

 （宝庶務係長） 

  制度改正内容について説明。 

  ・情報端末（タブレット）の持ち帰りを推進するため、ポケットWi-Fi貸与対象世帯を現在

の要保護・準要保護世帯のみでなく、一般世帯にも拡大をする。 

  ・一般家庭においては、月々の通信料、初期設定料は保護者負担とし、契約業者へ直接年払

いをしていただく。 

  ・夏休みまでに貸与が開始できるよう、準備を進めていく。 

   

  （大岩教育部長） 

   ・一般家庭においては、基本は家庭でWi-Fi環境を整えていただくものと考えているが、

Wi-Fi環境がない世帯はどうしたらいいのかという要望に対し、町としての代替手段。必

ずしも町のポケットWi-Fiを使用してくださいというものではない。 

 

  （稲葉委員） 

   用語について質問。 

   ・「要保護世帯」「準要保護世帯」とは具体的にどういった世帯のことを指すのか。 

 

  （宝庶務係長） 

   ・「要保護世帯」は生活保護受給世帯、「準要保護世帯」はひとり親手当を受給していたり、

国保税が減免されたりと、経済的な支援が必要な世帯のこと、と回答。 

 

（４）令和７年度中央公民館１階床改修工事に伴う休館及び各部屋の使用中止について 

 （淺田公民館係長） 

  中央公民館休館及び各部屋の使用中止について説明。 

  ・中央公民館１階の床改修工事のため、１月３０日（金）から２月３日（火）までの５日間

は中央公民館を休館とする。 

 

（５）後援名義許可申請等一覧について 

 （大岩教育部長） 

  令和７年１月から３月までに許可をした後援名義申請について説明。 
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（６）教育委員会会議行事予定について 

（大岩教育部長） 

令和７年６月末までの教育委員会行事予定について説明。 

・青空図書館（５月５日開催予定）は親子こいのぼり作りと同日開催。毎年中学生のボランテ

ィアが子どもに作り方を教えている。 

・知多地方教育事務協議会（５月２２日開催予定）について、竹内（比）委員は当協議会の会

長として、稲葉委員は職務代理者として出席を依頼。 

   

  （小浦指導主事） 

学校訪問（６月３日実施予定）の出欠と給食の有無について確認。 

 

（７）その他 

（大岩教育部長） 

  知多地方教育事務協議会資料のうち、各委員名簿、事業計画について説明。 

 

（稲葉委員） 

    後援名義申請について質問。 

  ・申請番号４２について、参加費は誰から取っているのか、営利目的ではないか。 

 

 （大岩部長） 

実績報告を確認し、次回教育委員会会議において回答する。 

 

 （竹内教育長） 

  ７月３日開催の愛知県市町村教育委員会連合会の総会への出席を依頼。 

 

 （大岩教育部長） 

  企画広報課より「阿久比町まち・ひと・しごと総合戦略策定委員会」の委員を古川委員にお願

いしたいと依頼があり、古川委員にも了承をもらっていると説明。 


